

# ENRIQUE DÁVILA PACHECO

(OTRO PUEBLANO EN AMÉRICA)

Por Cesáreo Morón Pinel

La asociación cultural “*Las Cumbres de Montalbán*” y la revista “*Crónicas*” realizaron una exposición de documentos antiguos referentes a La Puebla de Montalbán en Mayo de 2009. Entre dichos documentos se mostraban algunos que hacían referencia a pueblanos en América, obtenidos de los archivos nacionales a través del portal “PARES”. Posteriormente se publicó un artículo, en la revista, sobre dicho tema, además de toda la información que de esas tierras genera nuestro insigne paisano Francisco Hernández. Hoy escribo estas líneas para señalar la obra de otro pueblano ilustre que desarrolló su labor en ellas, Enrique Dávila Pacheco. Fue por casualidad que diera con su nombre y que pudiera recoger algunos datos sobre su vida y cargos desempeñados en aquellas latitudes.

Desde el momento del descubrimiento se generó una corriente migratoria hacia América principalmente de Andalucía, Extremadura y Castilla, aunque fueran también de todas las regiones españolas, pero en menor proporción. En Andalucía supuso una media de más del 36% y en

Extremadura y Castilla de más del 16% de la población existente, en el siglo XVI. Hubo escasa afluencia del reino de Aragón, especialmente por las disposiciones de los Reyes Católicos y el menor interés despertado en sus habitantes que tenían puestas sus miras en otros territorios.

A partir del segundo viaje empezaron a embarcarse personas de toda clase y condición y aunque se dictaron normas para poder viajar, a veces, de carácter restrictivo, otras muchas veces se facilitaban las condiciones de la emigración, pues lo que se pretendía era el poblamiento de las nuevas tierras descubiertas. Muchos caballeros y capitanes inactivos después de la terminación de la Reconquista intentaron probar fortuna en la exploración y conquista del Nuevo Mundo. También supuso un auge en la economía por aumentar la demanda y, propició un aumento de la población diezmada en aquella época por las guerras y la peste.

Enrique Dávila Pacheco (15?? - 1663), fue un administrador real español, originario de La Puebla de Montalbán,

